

# EL GRADUADOR

Sale todos los dias excepto los lúnes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

| PRECIOS DE SUSCRICION.                       | ANUNCIOS Y COMUNICADOS.  | PUNTOS DE SUSCRICION.   | PUBLICACIONES.   |
|--|--|---|--|
| En Alicante. . . . . 6 rs. mes.              | Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales. | En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ. | Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose en el juicio crítico si se juzga conveniente. |
| En los demás puntos. . . . . 20 " trimestre. |  |   |  |
| fuera de España. . . . . 30 " "              |  |   |  |

ALICANTE 1.º DE JULIO DE 1877

## Caja de Ahorros.

Hoy inaugura sus operaciones la *Caja especial de Ahorros*, cuya mision, como su mismo titulo indica, es recibir las economías de las personas laboriosas con el fin de hacerlas productivas, y facilitar el crédito personal de las clases obreras.

Cuando se inició la idea de crear la Caja, tuvimos el gusto de ocuparnos con alguna estension de este pensamiento que está llamado á ser el apoyo de muchas familias y un recurso á la vez que poderoso, económico para el necesitado.

La creacion de estas cajas es tan necesaria á todas las poblaciones así para moralizar al pueblo y para modificar sus costumbres, como para crear pequeños capitales por medio del ahorro, que en todas partes apenas se han establecido, han adquirido instantáneamente prodigioso desarrollo. Por esto, pues, y dado el carácter morigerado de estos habitantes, tenemos la completa seguridad de que la nuestra, se elevará á la importancia de su objeto.

Para mayor conocimiento del público daremos á conocer algunos de los principales artículos de los Estatutos aprobados por la Junta general de accionistas el 16 de Marzo último, segun escritura del 20 del propio mes:

La Caja, admite imposiciones desde una, á cien pesetas. La primera imposición podrá ser de 250 pesetas.

No se admite fraccion alguna menor de 25 céntimos.

Las cantidades que se impongan, devengarán el interés anual de 6 por 100, hasta la cantidad de diez mil reales. De esta suma en adelante, no se pagará interés alguno.

A fin de cada año se capitalizarán los intereses de cada socio y ganarán interés de igual manera que el capital.

La Caja, hará préstamos sobre alhajas de oro y plata; sobre ropas en buen uso á otros efectos de reconocido valor á un interés que no excederá por ningun concepto del 12 por 100 anual. Es decir, que por cada cinco duros que preste, percibirá el interés mensual de un real de vellon.

Los efectos que no sean desempeñados ó renovados á su tiempo, se enajenaran en pública subasta; el exceso que resulte despues de pagado lo que á la Caja se adeude, se conservará á disposicion de los interesados por espacio de diez años.

Está prohibido extraer de la Caja ó exhibir los objetos empeñados.

Se harán préstamos á los imponentes, con la garantia de otros imponentes, hasta la cantidad de 6000 reales, al plazo máximo de seis meses, salvo acuerdo expreso del Consejo.

Los imponentes pueden retirar todo ó parte de sus imposiciones cualquier dia del año, con sujecion á la siguiente escala:

Hasta 250 pesetas, ocho dias despues de conocida la demanda.

Desde 251 á 500, quince dias despues.

Desde 501 á 1000, tres semanas

Desde 1001 á 2000, un mes.

Desde 2001 en adelante, tres meses.

Se admiten imposiciones todos los domingos de 10 á 12 de la mañana, y se hacen préstamos todos los dias á las mismas horas.

Se consideran socios co-partícipes, los imponentes, desde el momento en que tengan impuesta á su nombre una cantidad mayor de mil pesetas.

La última lluvia á vuelta la paz y la tranquilidad á la inmensa mayoría de los labradores de muchos pueblos de nuestra provincia.

En Alcoy se notaba la alegría al ver en parte realizados los deseos de aquella comarca, pues la última lluvia no dejará de producir sus resultados y buenos efectos, especialmente para la agricultura y fabricacion.

En el campo de Elche, donde se habia hecho tan dolorosa la sequía, ha llovido mucho mas que en los pueblos de Monovar, Novelda y Aspe.

Los de la Marina no han salido por el pronto bien librados, pues la lluvia fué acompañada de un gran pedrisco y un fuerte viento huracanado, que ha arrancado de cuajo algunos viñedos, habiendo sufrido mas los terratenientes de la parte de la sierra de Bernia.

Los labradores de Gandia están de luto; el pedrisco no ha dejado títtere con cabeza.

Las aguas del rio Algar han crecido de una manera pasmosa tanto, que el coche de Callosa de Ensarriá ha suspendido sus viajes á esta capital, y por último nuestra huerta ha podido reanimarse un poco, y se mejorará aun mas si en el Pantano sigue entrando la cantidad de aguas consiguiente de las lluvias de estos últimos dias.

Ha llegado á nuestra noticia que el Sr. Comandante de Marina y Capitan de este puerto trata de llevarnos á los tribunales, para que ante ellos respondamos de las injurias ancubiertas á su autoridad, que cree ver en el artículo que con el epígrafe COMPASION PARA ALICANTE, publicamos en nuestro número del domingo 24 del actual.

Nosotros jamás hemos rehuído la responsabilidad que pudiera cabernos por cuanto en EL GRADUADOR se publica, y hecha esta salvedad, y sin presión de ningun género, debemos declarar que no fué nuestro ánimo ofender al Sr. Comandante militar de Marina y Capitan

del puerto, ni al Sr. Costilla, y si solo procurar que el comercio de Alicante, cuyo abatimiento es notorio, salga con el auxilio de todos, de la postracion en que yace y vuelva á recobrar su anterior movimiento.

Si esta intencion que fué la única que guiaba nuestra pluma, la encuentran punible las personas aludidas, en buen hora pueden dirigirse á los tribunales de justicia, que allí responderemos de los cargos que se nos quieran hacer.

Estamos ya tan acostumbrados á estos mareos, hemos visto tantas caras de jueces inflexibles y justicieros, y como aun no ha habido tribunal que nos sentencie por haber injuriado y calumniado á persona alguna, es motivo suficiente y honroso para que cierto género de amenazas no hagan mella en nosotros.

La verdad es que *La Correspondencia de Alicante*, desde su segunda aparicion, nos hace creer que ha colgado sus antiguas ropas y se presenta hoy con un nuevo traje muy bien cortado y de las mejores condiciones. Lo dice ahora todo con una finura y con formas tan pulcras y corteses, que no hay medio de resistir el contestarle á la mas pequeña insinuacion que nos dirige.

Reconocemos que hemos sido injustos con el Sr. Conde de Toreno; pero ¿qué hemos de hacer, carísimo colega, cuando hemos citado la real orden del 11 de Julio de 1876, en la cual se hacia responsables á los gobernadores y alcaldes si dejaban de pagar los atrasos y gastos de personal y material á los maestros de primera enseñanza, cuando estas autoridades faltasen á deberes tan sagrados? ¿Qué hemos de decir, cuando las autoridades de esta provincia han mirado con el mas profundo desden las órdenes de su superior gerarquico? ¿A quién nos hemos de dirigir, cuando han sido nulas las circulares del 15 Junio de 1875, la del 25 del mismo año y mes y la del 5 de Agosto, en las que D. Francisco Corbalán, gobernador de esta provincia se dirigia á los alcaldes de los pueblos?

¿Qué se ha hecho la energia de los gobernadores para hacerse respetar y obedecer?

Responda el colega.... independiente, porque aun no nos atrevemos á llamarle ministerial.

Mañana saldrá con direccion á Alcoy, con objeto de combinar los medios de construir una via férrea desde esta ciudad á aquella; nuestro querido amigo el Excmo. Sr. D. Eleanterio Maisonnave, acompañado de Don José G. Amérgo y Sr. Marqués de Escalambre.

Los autores del libro titulado *Figuras y Figurones*, han dicho en una de sus ya célebres biografías, que D. Luis Blanc, no era Blanc sino Blanco, y que habia percibido 17.000 pesetas como indemnizacion de servicios revolu-

cionarios. Llevados á los tribunales por el interesado, se han visto obligados á confesar su error. Así consta en un comunicado que hemos leído en «La Iberia».

No será esta la última rectificación.

Admitida, aunque con disgusto, la dimisión de la Junta del Casino, el domingo quedaron elegidos los señores siguientes para formar la nueva dirección:

Presidente.—D. Carlos Sanchez Palacios.

Vice-Presidente.—Sr. Baron de Finestrat.

Tesorero.—D. Gregorio Carratalá.

Director.—D. Ramon Guillen.

• Antonio Puigserver.

• Francisco Vicent.

• Francisco Blasco.

Secretario.—D. Amando Alberola.

• Adolfo Lloret.

El gobernador civil de Valencia, no el de Alicante ha impuesto la multa de ciento treinta y siete pesetas, cincuenta céntimos á un individuo intruso en el ramo de veterinaria que ejercía la profesión en esta ciudad.

Si se hiciera lo propio con algunos curanderos y curanderas, se pretaría un buen servicio á la humanidad.

A tí te lo digo, suégra; entiéndeme tu sobriño.

Leemos en un colega:

«Cuarenta y tres investigadores nada menos han sido en Lérida los encargados de averiguar lo que se vendía en cada tienda. El resultado fué cerrarse todas las tiendas instantáneamente.

El 14 por la mañana se publicó un bando llamando al orden á los habitantes de aquella población, y diciendo la autoridad que estaba dispuesta á castigar toda clase de excesos, si desgraciadamente tenían lugar.»

¿Qué mayor exceso que *cuarenta y tres investigadores*?

¡Y vea V. lo que son las cosas, para el pueblo de Altea no se encuentra un investigador para un remedio!

Allí están divididos en castas. Españoles y contribuyentes que no pagan, y contribuyentes y españoles que pagan.

#### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Constantinopla 28 (noche).—El gobierno turco ha conseguido un préstamo de 50 millones con garantía sobre los diamantes y alhajas de Abdul-Azib.

Ragusa 29.—Mehemet-Alí-Bajá, derrotado, ha abandonado el Montenegro, retirándose á Berani.

Constantinopla 28.—La Cámara de diputados ha sido cerrada.

El presidente ha pronunciado un discurso recordando los trabajos legislativos, y concluyó rogando á Dios conceda la victoria al ejército turco.

Pesth 29.—Corre el rumor de un combate en la Dobrutcha.

El Czar ha dirigido una proclama á los búlgaros.

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR. de El Graduador.

Madrid 29 de Junio 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy Sr. mio: Habrá V. leído en los diarios ministeriales que el oficial herido en el Retiro no existe, que el José García citado por el Sr. Conde de Xiquena es un ente completamente imaginario, un mito parecido á la partida de la Porra, pero no le dirán en cambio á sus lectores que lo que ha sucedido es que se le han cambiado los apellidos y en vez de nombrarle Gomez García, que son sus verdaderos apellidos, los han trocado para que resulte lo que el gobierno se propone, es á saber, que no hay en ninguna guarnición de las inmediatas á Madrid un oficial de apellido citado por el diputado moderado.

Habrà V. visto también anunciado que la Cámara popular se iba á declarar en sesión permanente, si mañana no quedaban aprobados los presupuestos, y efectivamente hoy no han celebrado sesión, despues de haber perdido dos enteras con los debates suscitados por las cuestiones del Retiro. En mi concepto, no llegará el caso anunciado por los

diarios oficiosos, y creo mas bien que todo seguirá como hasta aquí, y tan luego como queden aprobados los presupuestos, como ya no quedará en Madrid número suficiente de diputados para votar leyes, las Cámaras darán por terminadas sus tareas, no volviéndose á reunir hasta principios de Octubre, en cuya época el gobierno dará cuenta del régio enlace que debe celebrarse segun todas las apariencias en aquellos dias próximamente.

Y ya que de esto hablo, no ocultaré á V. las simpatías que entre ciertas gentes ha despertado este proyecto: dicen y acaso no les falta razón, que una vez llegado ese caso, influencias muy poderosas inclinarán la navegación del Estado por derroteros mas liberales de los que hoy siguen, alentando de este modo las esperanzas de algunos que hoy se consideran desheredados.

Créese que los constitucionales, por mas que hoy siguen encastillados en sus propósitos, que el Sr. Sagasta ha logrado hacerse imperar en la mayoría del partido, no conservará esta actitud cuando las Cortes reanuden sus tareas porque disponiéndose los moderados históricos á combatir ciertos proyectos, creen de su deber defenderlos y demostrar públicamente que niegan todas sus simpatías.

He procurado averiguar á que obedecen las nuevas prisiones que los diarios ministeriales nos anuncian se han llevado á cabo en Sevilla, y en verdad que despues de cuanto he oido acerca del particular, me encuentro ahora tan enterado como al principio.

No falta quien asegure son consecuencia de nuevas maquinaciones revolucionarias, pero me inclino mas á creer que solo obedezcan á delaciones de algunos comprometidos ó á temores del gobierno al que de algun tiempo á esta parte, hasta los dedos le parecen huéspedes. A personas muy caracterizadas de un partido, al que se suelen achacar todos esos movimientos, he oido asegurar que no es cierto que se haya trabajado en ese sentido y que ellos ignoran por completo que haya podido dirigir esas maquinaciones, lo cual me hace creer que no hay en todo ello mas que una gran dosis de miedo y una no menor de represión para ciertos hombres y para determinadas ideas.

Suyo afectísimo:

M.

#### GACETILLAS.

ESPECTACULOS.—Las personas interesadas en que el teatro Principal tenga este año una compañía de declamación buena; hacen ya proposiciones á aquellos actores de aceptación y nombre.

El teatro Español hace lo mismo y como de los escarmentados es el reino de los cielos, la compañía y la empresa buscan dos condiciones, para el pensamiento; variedad en los espectáculos y baratura en los precios de localidades y entrada.

Esto último nos parece lo mejor; porque como tendremos la inmensa dicha de que nos manden aun los hombres de orden, de paz y concordia y como habrá presupuesto conservador, el propietario, el agricultor, el industrial, el obrero, como saben lo poco que les deja el gobierno *para pan* no querran malgastar el dinero en *abanicos*, y buscarán lo mas *bonito* y lo mas *barato*.

ESCÁNDALO.—Anteayer se dió uno mayúsculo en una casa que hay en la calle de San Alberto, espaldas del cuartel del Carmen, habitada por unas palomas tan blancas y tan finas que son capaces de mandarle á uno á vivir á Ceuta.

La cuestión se debe suponer por qué sería; el caso es que despues de pronunciarse palabras obscenas y de darse algunos cachetes, acudió la autoridad y á duras penas pudo conseguir que continuara el escándalo.

Esto debe evitarse á todo trance, pues las gentes honradas no están obligadas á presenciar espectáculos que ofenden á la moral.

AVISO.—Tenemos la inmensa satisfacción de participar á nuestros abonados que los recaudadores todos de la provincia, se encuentran en esta capital sin novedad en su importante salud.

Mano, pues, á la bolsa, contribuyentes, y no soltar un cuarto por nada de este mundo.

El que no tenga dinero, que le haga un inglés á Pio IX.

YA ERA HORA.—Con la apertura de la Caja de ahorros queda herida de muerte la escandalosa usura á que se han entregado algunas personas que exigen un real por duro cada mes, y algo mas segun la necesidad.

SIMÓ.—En los acreditados baños de este nombre, hay una espaciosa habitación perfectamente amueblada con camas de hierro y piso de ladrillos, propia para una familia.

Esto, unido á la comodidad, trato y limpieza de las aguas, hará que alguien alquile esta habitación, espresamente para este objeto.

PEOR ES EL REMEDIO...—El remiendo que se le ha echado á la Alameda de San Francisco es tan pobre, que casi ha quedado peor que estaba.

Solo se han llenado los hoyos con unas cuantas piedras y nada mas; de manera que los carruajes se ven en continuo peligro de dar cuenta mil tumbos.

Si todas las recomposiciones que hace nuestro municipio son de esa naturaleza, se las puede guardar en el bolsillo y taparlas bien tapaditas para que no las dé el polvo.

LAS CÉLEBRES MÁQUINAS.—Leemos en «La Gironde» del sábado 2 de Junio:

«Hace algunos dias, visitan lo la esposicion de Copenhague, el Presidente de la República, se detuvo delante de la instalacion de las máquinas de coser de la compañía Singer.

Pareció como maravillado ante los diferentes trabajos de la máquina para familia de dicha compañía, y ha probado por un acto espontáneo todo el interés que se toma por el progreso de las invenciones económicas, haciendo dirigir al agente de esta Compañía la carta siguiente:

• Presidencia de la República.—París 27 Mayo 1877.

Señor:

El señor mariscal os ruega enviarle al palacio del Eliseo una máquina de coser de la Compañía Singer.

Recibid, señor, la seguridad de mi consideración. Vicente E. de la Panouse, oficial de órdenes del señor mariscal presidente.

NODRIZA.—Una joven, leche de dos meses y medio, desea encontrar casa para criar.

Darán razon en la Posada de la Union

#### VARIEDADES.

##### El recluta.

No todos los dias hemos de ocuparnos de los intereses materiales de nuestra provincia y de de la marcha política de nuestra infortunada patria.

Séanos licito llenar hoy, parte de las columnas de nuestra modesta publicacion, de consideraciones acerca de ese hombre especial que invade en la actualidad nuestra capital como las otras de España, de ese paisano que no lo es, de ese soldado que tampoco es soldado, de ese ser que nuestro pueblo califica y define con propiedad llamándole *recluta*.

Miradle en el umbral de su pobre morada, con un morral sobre su espalda y un rústico baston en su derecha, sacando del bolsillo ó de la faja un pañuelo que con su siniestra acerca á sus ojos para enjugar una lágrima.

Si esa perla del dolor hablase ¿cuánto no diría?

Llora un corazon que hasta entonces habia permanecido seco por los envidiables rayos del sol de la felicidad doméstica. Y... ¿por qué llora? ¡Ah! Su desconsolada madre yace tendida en un rincon de su pobre vivienda a presa de un mortal desmayo, rodeada de media docena de chiquillos que lloran en grito con acento conmovedor.

Su padre permanece mudo, frio, como clavado en la base de sus piés, y el dolor intenso de su corazon no solo le impide socorrer á su desventurada esposa y consolar á los pequeñuelos, si que tambien abrazar á su querido hijo y articular tal vez el postrimer adios. ¡Pobres padres, cuanto sufris! ¡Pobre hijo, cuánto sientes!

Permanecer muchos minutos en aquel estado es desgarrar el corazon de los que le dieron la existencia y destrozár el suyo propio. Así lo conoce, hace un supremo esfuerzo y emprende la marcha.

Las vecinas, las parientes, las amigas asomadas en puertas y ventanas le llaman, le compadecen y le encomiendan al santo ó santa de su devoción, pero él no oye, no entiendo y sole de un modo maquinal ó agita el pañuelo con su izquierda ó los despide con una triste

mirada que llega á penetrar hasta lo mas profundo del corazon de quien le contempla.

Llega por fin á la salida del pueblo y á pesar de que sus ojos están empañados por las lágrimas, distingue un grupo que le espera. ¿Quiénes son? Sus amigos de la infancia con cuyo cariño y amistad se consideró feliz. Les saluda, les abraza y sigue acongojado el camino de la amargura.

Un árbol frondoso divisa en lontananza á cuya sombra apercibe dos bultos de mujer. «Ella debe ser! No me ha engañado» exclamaba el desventurado. Si, ella es que con su madre ha salido á despedir al ídolo de su corazon.

Si, es la bella y sencilla labradora que desde sus primeros años le juró ser su eterna compañera.

Allí permanecen algunos instantes los tres reunidos. Solo se miran porque al querer hablar á ambos el dolor anuda sus palabras en la garganta.

Pero ¿cuanto no dicen aquellos miradas! No hay lira que cante, ni pluma que espese aquel lenguaje misterioso, pero verdadero y expresivo. Adios es fuerza decirse en medio de arrullos y lágrimas, el pobre prosigue su marcha dejando destrozado el corazon de su tierna amada. Y hasta perder el pueblo de vista ¿cuántas veces no vuelve sus ojos hácia él! Sus padres, su amada, hermanos, amigos, las afecciones todas de su corazon deja en aquel lugar que le sirvió de cuna, donde vió por vez primera la luz ardiente del hermoso sol. ¿Qué habrá mas allá? Este es su pensamiento. ¿Qué será de mí? Estas sus palabras.

¡Pobre jóven!

Después de entregarse en caja pasa al cuartel. Desde aquel instante se opera en él una ligera transformacion. Sus hábitos son de paisano, su vida de cuartel, de militar y sus emociones de ambas cosas. Cualquiera que le vea con la gorra de barquilla en las horas de paseo correr y gritar por la calle, esclamará señalándole con el dedo: «¡hé ahí un recluta!». Si se le observa cuando le pasan lista, cuando le distribuyen el rancho ó cuando tocan silencio, dirá: «es un soldado». Mas si le contempla aislado de sus compañeros triste y pensativo rebordando á sus queridos padres, á su inocente amor, la cruz de madera situada en la salida de su pueblo, los campos, los árboles, el pájaro que canta ó el ganado que pase por su tierra, dirá: «éste ni ha dejado de de ser paisano ni es militar.»

A pesar de estos gratos recuerdos del hogar que, si bien disminuyen en la mente del soldado, jamás se extinguen, apenas se vé vestido de militar, ha dominado los principios de la instruccion y es destinado á una escuadra, se considera un hombre diferente y superior á los demás que fueron de su clase, y llenándose poco á poco del espíritu de su profesion, llega hasta creerse mas ligero, mas fino y mas valiente que sus compañeros de ayer.

Y... ¿cosa rara! El mendigo que de puerta en puerta recorría las calles pidiendo una limosna por el amor de Dios, el campesino que todos los dias al salir al campo á ejercer los rudos trabajos del labrador se entretenía en cortar la rama de un árbol, en admirar los suaves trinos del amante ruiseñor ó en contemplar la bóveda celeste, creyendo que la tierra terminaba donde el horizonte parece confundirse con el monte ó con la llanura, el artista ocupado en los trabajos propios de su oficio creando con sus manos la infinidad de objetos de que nos servimos en nuestras necesidades ó con que adornamos nuestras estancias, el estudiante escatimando el escaso diario que le pasaban sus padres ó que el mismo se buscaba para seguir una carrera con que poder brillaren la

sociedad, el rico aventurero y calavera entregado en cuerpo y alma á los vicios y á las pendencias por lo cual sus padres lo dejaron ingresar en las filas del ejército, todos en fin, pierden sus hábitos, sus costumbres y prescindiendo de su posicion social, de su mérito, su conducta, se transforman en un nuevo ser é quien denominamos recluta, y aun que nos parezca imposible tanta unidad dentro de tanta variedad, nada es sin embargo tan cierto, tan evidente. Mirad á tantos hijos de tantas madres, cada cual con su génio, su temperamento, sus modales, sus costumbres, sus dialectos, hacerse amigos en un solo día y tutearse á la media hora de haberse conocido. Miradles con un mismo traje, mandados por unos mismos jefes, sujetos á unas mismas leyes, juzgados por un mismo código, teniendo un mismo oficio, una sola voluntad, la de quien los manda, y entonces os admirareis no solo del cambio que en ellos se ha operado, si que tambien comprendereis que sin este principio absoluto de autoridad, ni sería posible formar un solo cuerpo con miembros tan heterogéneos, ni mantener el órden social en tiempos de paz ni conseguir la victoria sobre el enemigo en los de guerra.

Al principio el bullicio de las capitales le marea, el buceo del cuartel le atolondra y la facilísima instruccion de novicio le confunde de tal suerte que le parece imposible aprenderla jamás.

La robustez que trajera de su aldea la vá perdiendo poco á poco por el rancho, cuyo alimento no es muy apetitoso para aquel que no ha tenido costumbre de comerlo, y por la falta de aquella libertad é independencia envidiables de que gozaba en su pueblo.

El espíritu pendenciero, hijo de la ignorancia y mala educacion que se suele recibir en las poblaciones de corto vecindario, vá disminuyendo á medida que se le leen las leyes penales y las clases menos pacienzudas les dan algun tiron de oreja.

Los trabajos propios y naturales en todo noviciado le disgustan sobre manera y suele escribir á sus padres los inmensos trabajos que pasa, renegando en cada carta de su estrella ó mala suerte, lo cual siguen haciendo hasta que llegan á poseer el verdadero espíritu del soldado. ¿Cual es? En uno de los números sucesivos de nuestro periódico lo manifestaremos á nuestros lectores hasta el punto que nos sea dable en el actual órden de cosas.

*Teófilo*

COMUNICADO.

Alicante 30 de Julio de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio y estimado amigo: Confiando en la amabilidad que le distingue, me atrevo á enviarle á V. las siguientes líneas, en la seguridad de que los publicará, dando así una prueba mas de afecto á este su afectísimo amigo,

*Francisco Rubio.*

Todo el mundo sabe que apenas hará tres semanas, mi tienda fué presa de las llamas; pues bien, los géneros que habia en ella los tenia asegurados en la sociedad denominada El Fenix Español, la cual, con una actividad y un celo que la enaltece sobremediana, ha arreglado mi asunto en tan corto plazo, y ha puesto á mi disposición el dinero de los géneros que yo tenia asegurados en la misma, por lo que no puedo menos de hacer pública mi gratitud hácia dicha compañía y agradecer el interés que se ha tomado en tan desgraciado asunto, así como á su representante en esta capital D. Manuel Amat.

Sabe que siempre puede disponer de este su amigo y S. S.

Q. S. M. B.,

*Francisco Rubio.*

CENTRO

ó

SOCIEDAD DE SUSTITUCION.  
DON TOMÁS RICHART Y COMPAÑIA,  
Calle de Liorna, núm. 18, piso pral.  
Alicante.

Habiéndose ordenado la celebracion de un sorteo del 30 por 100 del cupo que ha de entregarse por la última

quinta, el cual ascenderá sin duda á 19,500 hombres, con el objeto de ser enviados inmediatamente á Cuba, las familias interesadas se vén afligidas ante tal determinacion, que ha de llevar sus hijos á servir lejos de España.

Esta Sociedad, garantizada por su nombre y por sus hechos, las ofrece un lenitivo que calme su pesar, proponiéndolas á continuacion un sencillísimo medio, puesto al alcance de todas las fortunas, y con el cual podrán conseguir la tranquilidad más completa.

Por la cantidad de 375 pesetas (ó sean 1,500 reales) se asegura á todo mozo, desde que sea declarado soldado é interin dure en la Caja de quintos la operacion del sorteo para Ultramar, la sustitucion y la libertad absoluta por licenciamiento, si le correspondiese en el citado sorteo pasar al ejército de Cuba.

Pero, si no le obligare la suerte á salir para las Antillas, quedará sirviendo en la Península y perderá la cantidad estipulada en el seguro.

Este Centro se dedica tambien á poner sustitutos, los cuales facilitará, á precios convencionales, á los que, no habiéndose asegurado, les fuese adversa la fortuna y se vieran destinados á Ultramar.

Para mayor seguridad de los interesados en las operaciones, se formalizarán éstas por contrato público ó privado, depositándose en todos casos las cantidades convenidas, mientras esta empresa cumple sus compromisos, en poder de establecimientos de crédito ó de personas de la confianza de ambas partes.

La suscripcion abierta ofrece ventajosísimas condiciones y es indudable que la han de aprovechar cuantas personas tengan interés en evitar, á sus queridos deudos, el servicio penoso que se hace en la perla de nuestras Antillas. Lo que esta Sociedad exige es un pequeño sacrificio fácil de realizar paratodos; es una modesta cantidad que podrán reunir, sin grandes esfuerzos, los que aspiran á mejorar su suerte.

JAMONES. LOS HAY MUY SUPERIORES Y A PRECIO ECONOMICO.

San Fernando, 18. Almacén.

4

LOS ESTREMEÑOS.—Princesa 19. Salchicheria, ofrecen al público completo surtido de Jamones superiores de todas clases, salchichones legítimos de Vich y otros. Verdaderos chorizos extremeños, y ricos quesos de bola gruyere y otros, á precios sumamente económicos garantizándolos todos de clase muy superiores.—Ricas aceitunas sevillanas de todas clases.

P LUMAS METÁLICAS.—Mas de ochenta clases procedentes de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania en cajas de 12 docenas, desde 6 á 18 rs. una. Imprenta de este periódico.

Servicio semanal.



VAPOR AMALIA.

Saldrá de este puerto directamente para Orán todos los mártes.

Admite carga y pasaje  
Consignatarios, Viuda é hijos de G. Carratalá, San Fernando, 23.

VAPOR CORREO DE ALICANTE.

Su capitán Salinas, saldrá de este puerto directo para Orán, todos los viernes á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasaje.  
Consignatario; D. Juan Mas Dols.

Vapor Bétis.

Su capitán D. Cándido R. de Vigo, saldrá de este puerto para el de Orán, todos los viernes á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.  
Consignatario los Sres. Fues hermanos y Compañía.

VAPOR ROELAS.

Saldrá el 5 de Julio para Málaga, Sevilla, Lóndres, Amberes y Havre.

Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios, Carey y Compañía.

VAPOR ANSELMO.

Saldrá el 2 de Julio para Cartagena, Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios Sres Carey y compañía.

VAPOR RAPIDO.

Saldrá de este puerto el día 2 ó 3 directamente para Barcelona.

Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios, Sres Nonell y Mas, plaza de la Constitucion, núm. 11.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

# SECCION DE ANUNCIOS

## FABULOSA REBAJA DE PRECIOS. MÁQUINAS SIN RIVAL EN EL MUNDO, VEINTE AÑOS DE SEGURA GARANTIA.

ÚNICA SUCURSAL

EN  
ALICANTE,  
5, ALMAS, 5.

HILOS

SINGER.

AGUJAS

TORZALES

ÚNICA SUCURSAL

EN  
ALICANTE,  
5, ALMAS, 5.

Enseñanza gratis á domicilio.--Diez por 100 de rebaja al contado.--Venta desde diez reales semanales.--Dos millones de máquinas vendidas.--Mas de 200 medallas de premio.

**No confundir estas máquinas con ruines falsificaciones.**

### PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las instrucciones de todo género, ya sean la que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á la célebre Pildoras Holloways cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de toda-

otase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

### UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, desplega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

### Quincalla.

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Grifos superior.  
Ata-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Jaramañola.  
Tijeras.  
Cucharnas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaparchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Burias.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

Antonio Guillen peñaz calle Mayor, número 13.

### A LOS

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas  
Hachas.  
Garlopes.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Cortafrios  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas  
Sierras.  
Serruchos.  
Verdugos

Compases.  
Tercojas.  
Triscadores.  
Ficheros.  
Saca-bocados.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquies.  
Formones.  
Gubias.  
Roblone.  
Escuadras.  
Destornilladores  
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante

### SOMBRERERÍA

DE

Marcelo Losada,

Calle Mayor, núm. 12.

Esta sombrerería, una de las mas antiguas en su clase, acaba de recibir un variado y elegante surtido de sombreros de charol; de niño y niña, sumamente elegante y de alta novedad; de paja, palma y panamás. En gorras de seda y otras clases, hay un magnifico surtido; como tambien corbatas, chalinas y cinturones para señora; cuellos y puños.

Tambien posee en gran cantidad el lustre imperial para el planchado.

Por último, se han colocado en los escaparates de esta tienda, los elegantes sombreros ingleses que tanta aceptación han alcanzado.

Frente al Casino.



Lino Anton.

Sombrerería. Calle Mayor, núm. 11.

Jipi japa y Panamá á precios arreglados.

Castores de verano de mucha novedad y estremada lijereza.

Se limpia y blanquea el jipi-japa.

### CASIMIRO LA GUARDIA.

Calle Mayor, número 12.

En este establecimiento, esquina al Pasaje de Amérigo, se acaba de recibir un gran surtido de géneros, que son los siguientes:

| Para los carpinteros y demás oficios | Plan                     |
|--------------------------------------|--------------------------|
| Maletas                              | Tornereomhuseao          |
| Sombrereras.                         | Escoplonas.              |
| Bolsas de viaje.                     | Barrenas mango boj       |
| Frascos de paja.                     | Azuclas inglesas.        |
| Cubiertos de metal blanco.           | Hi rros de cepillos      |
| Cucharillas de café.                 | Compases.                |
| Cuchillos.                           | Tornillos de mesa y mano |
| Navajas.                             | Planchas de albañil.     |
| Tijeras.                             | Triángulos ingleses.     |
| Cortaplumas                          | Terrajas.                |
| Petacas.                             | Fileras                  |
| Carteras.                            | Triscadores              |
| Portamonedas.                        | Saca-bocados.            |
| Boquillas.                           | Berbiquies.              |
| Pipas.                               | Timbres de puertas.      |
| Hules.                               | Campanillas para id.     |
| Battapercha.                         | Llamadores               |
| Gutidores.                           | Barrenas salámónicas     |
| Lendreras.                           | Pemos para camas         |
| Cepillos de dientes y uñas.          | Clavos de hierro.        |
| Collares para perro.                 |                          |

Recientemente se ha recibido un grande y variado surtido de bellisimas sombrillas para señoras, y en particular juguetes para niños y niñas.

Le que está llamando la atención de las señoras en este establecimiento, es el soberbio surtido de abanicos del mas exquisito gusto y la mas alta novedad.

Hay tambien adornos de cabeza, para señoras, de todos gustos y diferentes precios.

### Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes. para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C<sup>ie</sup>, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.  
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.  
Los Dentifricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiales.